
本报讯 3 月 31 日，郑州三中
九（6）班的段高洁本该在教
室上课准备中招考试，但他
却因在校打扫卫生时从墙上

“跳下”摔伤右脚躺在病床
上，刚刚动完手术的右脚仍
然缠着厚厚的绷带，“从 3 月
19 日孩子摔断脚到今天，已

13 天了，学校的负责人只来
看了一趟，孩子是在学校出
的事，学校只说启动了校方
责任险，就不再管了。”段高
洁的母亲赵瑞娜流着眼泪向
记者说：“马上就该中招考试
了，孩子却这样，咋办？”

3 月 31 日记者赶到郑州

三中，该校政教处黄主任告
诉记者：“这个事我们已经和
学生家长达成协议，你们记
者就不用再参与这事儿了。”
当记者追问具体是什么协议
时，黄主任称是人道主义的募
捐，再追问具体金额却没答
案。接着黄主任称：“家长要

求学校垫付住院费用，但学校
是全供单位，并没有这块支
出，不过学校在第一时间启动
了校方责任险，如果学校真的
有责任，保险公司会按照流程
进行理赔。”之后他表示自己
还有课就走了。
郑州晚报记者 杨宜锦

因打扫卫生学生从墙上“跳”下骨折

家长：快中招考试了，孩子咋办？
校方：学校在第一时间启动了校方责任险
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二七区悼念革命先烈

本报讯 昨日上午，二七区 2014
年清明节悼念革命先烈活动仪式
在郑州市烈士陵园举行。区四个
班子领导，区属各单位机关干部，
辖区中小学教师以及群众代表共
计 1200 余人参与。据悉，此次活
动旨在通过缅怀祭奠革命先烈，
在全区党员干部中牢固树立“以
革命先烈为榜样，始终坚持服务
为民”的思想作风和工作宗旨，推
动二七经济社会的健康发展，为
率先实现城乡一体化和全域城镇
化奠定坚实的思想基础。
郑州晚报记者 王菁
通讯员 郭小建 刘昆宇

丰产路街道
为老人建健康档案

本报讯 金水区丰产路街道组织
社区服务中心和金水中医院两个

“两新”党支部党员志愿者近日走
进 辖 区 社 区 ，开 展“ 健 康 社 区
行”志愿者服务系列活动。志愿
者为社区居民，解答生活中的常
见病、多发病的预防诊治及健康
保健问题。同时，志愿者们还为
辖区 60 岁以上的老年人在金水
中医院建立了健康档案，便于对
老年人健康状况进行长期管理、
跟踪服务。截至目前，已建立健
康档案1500余份。
郑州晚报记者 王翠
通讯员 苗王卉子

管城地税
借“春风”促服务

本报讯 郑州市管城区地税局近
日借“便民办税春风行动”，提质
增效，通过开办税法培训班、上门
辅导等方式，开展对纳税人面对
面的辅导交流；对涉税审批事项
进行简并梳理，实行各科所负责
人轮流联席值班制度，方便纳税
人办税；该局认真落实税收优惠
政策，为符合条件的企业积极办
理。另外，该局通过定期召开税
企互动会、局领导班子成员带头
深入中小企业走访调查等形式，
及时了解掌握纳税人的意见和需
求，与纳税人沟通交流，提升服务
水平。
郑州晚报记者 杨宜锦
通讯员 李建文 齐晨曦

登封地税
做实服务助企业发展
本报讯 今年以来，登封地税局深
入企业，开展调查研究，主动为企
业出主意、想办法、帮助企业发展
生产、提高效益、支持企业增强活
力和竞争力；主动将政策送到企
业，为确保政策落到实处，组织人
员进行纳税评估，确保国家的优
惠政策落实好、见效早，促进企业
快速发展。同时，做好政策咨询，
及时了解企业情况、解答企业提
出的问题。通过纳税服务热线电
话、办税厅咨询窗口等形式，做好
对企业的政策咨询服务工作。
郑州晚报记者 袁建龙
通讯员 张振卿

本报讯 荥阳市交通运输局
网格人员近日在巡 查 时 发
现 310 国 道 沿 线 信 号 灯
上 沾 着 厚 厚 的 灰 尘 ，影
响 使 用 。 网 格 人 员 即 向
上 反 映 ，在 荥 阳 市 交 通
运 输 局 统 一 安 排 下 ，网

格 下 沉 人 员 协 助 310 国
道 养 护 工 人 对 310 沿 线
的 交 通 标 志 以 及 信 号 灯
等 交 通 设 施 进 行 清 洗 和
维 护 。 考 虑 到 清 洗 红 绿
灯 对 交 通 会 有 影 响 ，网
格 下 沉 人 员 也 在 现 场 耐

心 提 醒 过 往 车 辆 减 速 慢
行 ，确 保 安 全 。 目 前 已
完 成 310 国 道 沿 线 所 有
交 通 信 号 灯 、指 示 标志及
配套交通设施的清洗工作。
郑州晚报记者 姚辉常
通讯员 梁水苗 时琳蕊 文/图

本报讯 泉水断流，千年太溪
池干涸见底，构成荥阳竹林
活水两大盛景的活水没有
了，赖以生存的千亩竹林怎
么办？“传说中的千亩竹林已
经成为历史”。荥阳市高山
镇竹川村原党支部书记刘中
州告诉记者，几年前竹林已
不复存在。

竹川村因千亩竹林而得
名，千百年来一直是中原地

区最大的竹园。相传，竹林
为周朝周襄王避难时所移
栽。明代万历年间，许登名、
许调元父子以种竹为乐，使
竹林达到鼎盛。到了清乾隆
时，此地竹林更盛，汜水县王
九思在《邑令邀游竹川漫题》
诗中写道：“万竹参差秀玉
川，川源汩汩自何年？流经
石砌兰花细，润透沙畦菜叶
娟。一曲笙萧翻凤羽，满林

风露湿鸢肩。当时六逸耽幽
兴，共计鸥盟结静缘。”

到了民国初年，竹川的
竹林面积虽有所减少，但气势
依然壮观。在1928年编纂的

《汜水县志》上，还载文描述
“竹林活水，为汜邑奇景。遥
望半陂绿云，乃此君（麇）集翠
竹处也。……万竿丛深，三伏
生寒，栖凤也，腾龙也，优游士
贤也，当擅境内之奇。”

即使到了上世纪六七十
年代，竹林还有 300 亩，非常
茂盛。据竹川村村民周化奎
回忆，当时，竹子有 15 至 20
厘米粗，高25米以上，他和伙
伴经常钻进竹林里玩。每到
傍晚，百十种、数万只鸟返回
竹林，叫声悦耳。较大的乌鸦
鸣叫飞翔，引来阵阵旋风。“那
真是百鸟朝凤。”周化奎沉醉
在回忆里说，竹川村村民因生
产竹产品而“发家致富”，因而
当地有句口头语：“人行三辈
好，女子才能嫁竹川。”

漫山遍野的竹川翠竹与
奔流不息的太溪池泉水构成
荥阳竹林活水，竹川也因此被
誉为“北国江南”。然而，随着
经济发展，大片大片的竹林被
砍伐，附近碳素厂、水泥厂等
企业严重污染着当地环境。
由于过度采伐和环境恶化，到
2008年，竹子几乎消失殆尽。

竹林的衰败在社会上引
起了广泛关注，也得到当时
政府的重视。投资百万元
复耕了 200 多亩林地，又上
了新品种竹子。从村支书
位置退下来的刘中州，临危
受命担任高山镇管理所所
长，“我今年已经 67 岁了，要
在有生之年让‘绿竹林中听
鸟鸣’再现。”
郑州晚报记者
邓红超 姚辉常 文/图

郑州国际物流园区BT项目集中签约
本报讯 3 月 28 日，郑州国际
物流园区举行前程大街生态
廊道、锦绣花园安置区 BT 项
目集中签约。前程大街生态
廊道项目，工程南起G310，北

至 陇 海 铁 路 南 ，全 长 8160
米。绿化总面积约 667705 平
方米，项目总投资约 1.34 亿
元。锦绣花园安置区规划
用地约 765 亩，建筑面积约

210 万平方米，计划安置路
庄、常庄、小杜庄、范庄、潘
店寨、螺蚳湖、贾堂、后杨 8
个 行 政 村 3135 户 、12543
人。其中，锦绣花园一期建

设用地约 132 亩，涉及路庄、
贾堂两个村，共 2262 人，总
投资约14.5亿元。
郑州晚报记者 王赛华
通讯员 周杰

关注即将消失的“竹林活水”之 二

翠竹去哪了？
千亩竹林盛景期待回归

稀疏竹苗何时能蔚然成林？


